

# SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

VIERNES, 29 DE MARZO DE 2019

## Titulares

	HAY “TRAPOS SUCIOS” EN LAS “GUARDERÍAS”
	SIN PLAN “B”, ANTE LA CANCELACIÓN DE ZEE
	“ERROR HISTÓRICO” CANCELAR ZEE: CCE
	CANCELAR LA ZEE IMPEDIRÍA LA INVERSIÓN DE 9 MIL 741 MDD EN LC: SEDECO
	DEFINEN AGENDA DE TRABAJO CON GOBIERNO DE MÉXICO
	GOBIERNO FEDERAL Y URUAPAN TRABAJAN CONJUNTAMENTE
	EXHORTA EL PRD DAR CONTINUIDAD A ZEE
	TRABAJO EN EQUIPO PACTAN GOBIERNO DE MÉXICO Y MUNICIPIO DE URUAPAN
	“DESAPARECIDOS”
	FORTALECIMIENTO DE LA FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN, UNA PRIORIDAD PARA QUE LOS DELITOS CONTRA EL PATRIMONIO SO QUEDEN IMPUNES: ALS
	SINDICATO DISPUESTO A LA HUELGA: “ITZÉ OFRECER UNA BICOCA”: SOBERANO

---

NOTAS CONGRESO

---

**Cuentas públicas municipales presentadas de manera escueta, habrá que ampliar la información: Hugo Anaya**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/cuentas-publicas-municipales-presentadas-de-manera-escueta-habra-que-ampliar-la-informacion-hugo-anaya.htm>

Los informes municipales 2017 presentados ante la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) están 'someros y escuetos' en comparación a los del año 2016, por lo que es necesario hacer una profunda revisión, de acuerdo con Hugo Anaya Ávila, presidente de la comisión de fortalecimiento municipal y límites territoriales, quien por ello solicitará que la información sea más completa. Este jueves en sesión extraordinaria del congreso estatal se dará lectura, discusión y votación del dictamen con proyecto de decreto que contiene la revisión y evaluación de la cuenta pública de 110 haciendas municipales, correspondiente al ejercicio fiscal del año 2017, elaborado por las comisiones inspectora de la auditoría superior de Michoacán; y de programación, presupuesto y cuenta pública.

Por responsabilidad los ciudadanos deben acompañar a los gobernantes: Hugo Anaya

La Página

<http://lapaginanoticias.com.mx/por-responsabilidad-los-ciudadanos-deben-acompanar-a-los-gobernantes-hugo-anaya/>

La responsabilidad como ciudadanos no consiste sólo en emitir un voto, al contrario es ahí donde inicia, pues tenemos que darle acompañamiento a los gobiernos; viilar la correcta aplicación de recursos y para levantar la voz cuando sea necesario, puntualizó Hugo Anaya Ávila. El diputado presidente de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales en la 74 Legislatura del Congreso del Estado destacó que el ciudadano debe ser más proactivo, es decir, no sólo opinar sobre lo que esté mal, sino ser partícipe de hechos, como la propia vigilancia del uso del dinero. El legislador del PAN señaló es indispensable que los gobiernos municipales sumen a los ciudadanos en el diseño de políticas públicas, para que éstas sean realmente apegadas a la realidad.

**Buscan suspender la Verificación Vehicular en Michoacán por no tener reglas claras en su aplicación**

**Por falta de claridad en la verificación vehicular, Baltazar Gaona prevé exhorto para su suspensión**

*UrbisTV, Monitor Expreso*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/buscan-suspender-la-verificacion-vehicular-en-michoacan-por-no-tener-reglas-claras-en-su-aplicacion.html>

<https://www.monitorexpresso.com/por-falta-de-claridad-en-la-verificacion-vehicular-baltazar-gaona-preve-exhorto-para-su-suspension/>

Debido a la falta de claridad en el programa de Verificación Vehicular en cuanto a quienes tienen que realizarlo y los municipios que participan, el diputado por el Partido del Trabajo (PT), Baltazar Gaona García subirá a Tribuna un exhorto al Gobierno del Estado para su suspensión. En tanto, informó que las Comisiones unidas de Hacienda y Deuda Pública y de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública acordaron solicitar una reunión con el titular de la Secretaría de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático (SEMARNACC), Ricardo Luna García, a fin de que explique el programa.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### Urgente que Gobierno del Estado mandé la reasignación presupuestal: diputados

*UrbisTV*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/urgente-que-gobierno-del-estado-mande-la-reasignacion-presupuestal-diputados.html>

Como urgente, llamaron los integrantes de la LXXIV Legislatura de Michoacán al Gobierno del Estado a que envíe la reasignación presupuestal de este año para atender los problemas financieros que hoy se tienen y que haya una suficiencia durante todo el año. El presidente de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública, Arturo Hernández Vázquez expuso que hoy hay una presión presupuestal y no puede alargarse el tema, más cuando el presupuesto que hoy se tiene programado solo alcanzará hasta julio, por lo que enfatizó que, si no se manda la reasignación, "será culpa de Silvano Aureoles Conejo y tendrá que asumirlo el señor gobernador".

#### Cancela Congreso convocatorias para cargos en ASM

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/politica/cancela-congreso-convocatorias-para-cargos-en-asm/>

Las convocatorias emitidas por el Congreso del Estado para los aspirantes a ocupar los cargos de Auditor Superior y titular de la Unidad de Evaluación y Control de la Auditoría Superior se cancelan y se repondrán los procedimientos. Queda sin efectos la convocatoria emitida el 25 de noviembre de 2017 para la designación del titular de la Unidad de Evaluación y Control de la Comisión Inspector de la Auditoría Superior, cuyos plazos concluyeron sin que se hubiere logrado la finalidad de la misma.

#### Aprueban comisiones la derogación de impuestos ecológicos en Michoacán

#### Aprueban dictamen para la derogación de los impuestos ecológicos

#### Aprueban dictamen para derogar impuestos ecológicos

*Quadratin, UrbisTV, Contramuro*

<https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueban-comisiones-la-derogacion-de-impuestos-ecologicos-en-michoacan/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/aprueban-dictamen-para-la-derogacion-de-los-impuestos-ecologicos.html>

<https://www.contramuro.com/aprueban-dictamen-para-derogar-impuestos-ecologicos/>

La derogación de los impuestos ecológicos fue aprobada por las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y la de Hacienda y Cuenta Pública que autorizaron el pasado 31 de diciembre. El cobro de los impuestos ecológicos que se deroga de la Ley de Hacienda y de la Ley Ingresos son para la remediación ambiental en la extracción de materiales, emisión de gases a la atmósfera y, para el depósito o almacenamiento de residuos.

#### Este jueves se aprobará nueva Ley de Fiscalización

*IDIMedia*

<https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/este-jueves-se-aprobara-nueva-ley-de-fiscalizacion/>

Se prevé que este jueves por la tarde, el Congreso del Estado apruebe la nueva Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del Estado. De probarse la iniciativa, esta dará autonomía a la Auditoría Superior de Michoacán (ASM). Según el documento, las modificaciones que se hicieron a la Ley están relacionadas con los requisitos legales para ser Auditor Superior, "a fin de evitar la inclusión de restricciones no previstas en las normas constitucionales", además que se le brinda a la ASM, autonomía para que pueda elaborar su propia reglamentación interior, "así como la necesidad de garantizar la viabilidad de su gestión presupuestal en términos de la creación de una Unidad Programática Presupuestaria propia".



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **Poder legislativo 'poco o nada podemos hacer' en la desaparición de la Junta de Caminos: Adriana Hernández**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/poder-legislativo----poco-o-nada-podemos-hacer----en-la-desaparicion-de-la-junta-de-caminos-adriana-hernandez.htm>

Ante la inminente desaparición de la Junta de Caminos en Michoacán, la diputada Adriana Hernández Iñiguez asegura que "finalmente es una decisión del ejecutivo, que nosotros (diputados) poco o nada podemos hacer como legislativo, solamente el gobierno estatal sabe cómo está la situación financiera". Sobre las dificultades económicas por las que atraviesa el estado, señala que, "personalmente muchos hemos corroborado la situación en la que está, no de ahorita sino de hace algunos años, vas a hacer algún trámite y no hay absolutamente nada con qué trabajar, no son las condiciones para que pueda estar funcionando una dependencia".

#### **Aprueban dictamen de la Ley de Fiscalización**

*Boletín*

Los diputados que integran la Comisión Inspectoral de la Auditoría Superior de Michoacán, aprobaron el dictamen que contiene la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas para el Estado de Michoacán. Luego del análisis los diputados Marco Polo Aguirre, Cristina Portillo y Baltazar Gaona, votaron a favor de documento que se presentará ante el Pleno en Sesión Extraordinaria este jueves.

#### **Propone Adriana Hernández plan integral para el cuidado del medio ambiente**

*Boletín*

Estoy comprometida para salvaguardar el medio ambiente, por lo que propongo trabajar para que en un corto plazo podamos crear un verdadero plan integral que garantice el cuidado de nuestro estado, involucre diversas instituciones y avance de manera coordinada con gobiernos de otras entidades. Así lo aseguró la diputada Adriana Hernández Iñiguez durante la reunión de comisiones unidas de Hacienda y Deuda Pública, Programación y Presupuesto, en la que los legisladores aprobaron la derogación de los llamados impuestos ecológicos.

#### **Abatir corrupción en Michoacán, prioridad para GP de Morena**

*Boletín*

El combate a la corrupción en Michoacán se traduce en uno de los principales objetivos del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXIV Legislatura, para lo cual será importante aprobar una Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del Estado, fortalecida, enfatizó el diputado local por el Distrito 10, Fermín Bernabé Bahena. Como presidente de la Junta de Coordinación Política en el Congreso de Michoacán, Bernabé Bahena dijo encontrar condiciones favorables para transitar al fortalecimiento de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), a través de la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del Estado.

#### **Revisan en Comisión de Régimen reformas que les turnó el Pleno: Octavio Ocampo**

*Boletín*

Con el objetivo de analizar y revisar los puntos que fueron turnados por el Pleno de la LXXIV Legislatura local a la Comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, en reunión de trabajo se estudiaron los documentos y se definió la ruta para dictaminar y evitar rezago, informó el diputado Octavio Ocampo Córdova. En ese contexto, se revisaron 24 reformas que les fueron turnadas por el Pleno y se definió la ruta para dictaminar, estableciendo que se evitará que se acumulen asuntos y se archivarán o desecharán las que de acuerdo con la norma sean improcedentes y se dictaminará a la brevedad las procedentes.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### Revisan en Comisión de Régimen reformas que les turnó el Pleno: Octavio Ocampo

*Boletín*

Con el objetivo de analizar y revisar los puntos que fueron turnados por el Pleno de la LXXIV Legislatura local a la Comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, en reunión de trabajo se estudiaron los documentos y se definió la ruta para dictaminar y evitar rezago, informó el diputado Octavio Ocampo Córdova. En ese contexto, se revisaron 24 reformas que les fueron turnadas por el Pleno y se definió la ruta para dictaminar, estableciendo que se evitará que se acumulen asuntos y se archivarán o desecharán las que de acuerdo con la norma sean improcedentes y se dictaminará a la brevedad las procedentes.

#### Congreso avanza en la ruta correcta para cancelar los nuevos impuestos: Alfredo Ramírez

*Boletín*

La aprobación del dictamen para cancelar los llamados impuestos ecológicos es una decisión acertada de las comisiones unidas de Hacienda, y Presupuesto del Congreso del Estado, celebró el diputado Alfredo Ramírez Bedolla, y destacó que los legisladores actuaron de manera muy responsable respecto a la economía de Michoacán y el ingreso de los ciudadanos. Bajo la coordinación de Alfredo Ramírez, el Grupo Parlamentario de Morena en la LXXIV Legislatura mantuvo una férrea oposición a la propuesta del Gobierno del Estado que este año imponía nuevas cargas fiscales a sectores empresariales y productivos, ciudadanos, y hasta gobiernos municipales.

#### Nueva Ley de Fiscalización abate brechas que impedían procesos de fiscalización ordenados: Miriam Tinoco

*Boletín*

La nueva Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas del Estado permitirá abatir las brechas normativas que impedían un proceso de fiscalización ordenado con el cual cumplir los principios constitucionales de legalidad, definitividad y confiabilidad, recalcó la diputada Miriam Tinoco Soto, integrante de la Comisión Inspectoral de la Auditoría Superior de Michoacán en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. La legisladora resaltó la importancia de la aprobación de esta nueva norma, misma que era una necesidad urgente para Michoacán a fin de dar cumplimiento pleno a las nuevas reglas establecidas dentro del Sistema Estatal Anticorrupción.

#### Para facilitar la productividad, el Congreso de Michoacán deroga impuestos ecológicos

*Boletín*

Por considerarse que la nueva carga tributaria inhibiría la inversión productiva frente a la incapacidad financiera de las empresas para cumplir, además de confirmarse la desproporcionalidad en el cobro, las Comisiones Unidas de Hacienda y Deuda Pública y de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de Michoacán, aprobaron el dictamen para derogar los impuestos ecológicos. La diputada de Morena, Cristina Portillo Ayala, explicó que, en la discusión de diciembre, el titular del poder ejecutivo, argumentó que la finalidad de dichos impuestos ecológicos era "contar con recursos que le permitan atender su obligación a la protección a la salud y a un medio ambiente sano para la población"; sin embargo, generó un gran rechazo por parte de los empresarios, porque significaría una carga financiera extraordinaria que, por las condiciones del mercado y de la propia planta productiva, no sería factible cumplir.

#### Para facilitar la productividad, el Congreso de Michoacán deroga impuestos ecológicos

*Boletín*

Por considerarse que la nueva carga tributaria inhibiría la inversión productiva frente a la incapacidad financiera de las empresas para cumplir, además de confirmarse la desproporcionalidad en el cobro, las Comisiones Unidas de Hacienda y Deuda Pública y de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de Michoacán, aprobaron el dictamen



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

# H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

## Coordinación de Comunicación Social

para derogar los impuestos ecológicos. La diputada de Morena, Cristina Portillo Ayala, explicó que, en la discusión de diciembre, el titular del poder ejecutivo, argumentó que la finalidad de dichos impuestos ecológicos era "contar con recursos que le permitan atender su obligación a la protección a la salud y a un medio ambiente sano para la población"; sin embargo, generó un gran rechazo por parte de los empresarios, porque significaría una carga financiera extraordinaria que, por las condiciones del mercado y de la propia planta productiva, no sería factible cumplir.

### **Para facilitar la productividad, el Congreso de Michoacán deroga impuestos ecológicos**

*Boletín*

Por considerarse que la nueva carga tributaria inhibiría la inversión productiva frente a la incapacidad financiera de las empresas para cumplir, además de confirmarse la desproporcionalidad en el cobro, las Comisiones Unidas de Hacienda y Deuda Pública y de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de Michoacán, aprobaron el dictamen para derogar los impuestos ecológicos. La diputada de Morena, Cristina Portillo Ayala, explicó que, en la discusión de diciembre, el titular del poder ejecutivo, argumentó que la finalidad de dichos impuestos ecológicos era "contar con recursos que le permitan atender su obligación a la protección a la salud y a un medio ambiente sano para la población"; sin embargo, generó un gran rechazo por parte de los empresarios, porque significaría una carga financiera extraordinaria que, por las condiciones del mercado y de la propia planta productiva, no sería factible cumplir.

### **Para facilitar la productividad, el Congreso de Michoacán deroga impuestos ecológicos**

*Boletín*

Por considerarse que la nueva carga tributaria inhibiría la inversión productiva frente a la incapacidad financiera de las empresas para cumplir, además de confirmarse la desproporcionalidad en el cobro, las Comisiones Unidas de Hacienda y Deuda Pública y de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de Michoacán, aprobaron el dictamen para derogar los impuestos ecológicos. La diputada de Morena, Cristina Portillo Ayala, explicó que, en la discusión de diciembre, el titular del poder ejecutivo, argumentó que la finalidad de dichos impuestos ecológicos era "contar con recursos que le permitan atender su obligación a la protección a la salud y a un medio ambiente sano para la población"; sin embargo, generó un gran rechazo por parte de los empresarios, porque significaría una carga financiera extraordinaria que, por las condiciones del mercado y de la propia planta productiva, no sería factible cumplir.

### **Para facilitar la productividad, el Congreso de Michoacán deroga impuestos ecológicos**

*Boletín*

Por considerarse que la nueva carga tributaria inhibiría la inversión productiva frente a la incapacidad financiera de las empresas para cumplir, además de confirmarse la desproporcionalidad en el cobro, las Comisiones Unidas de Hacienda y Deuda Pública y de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de Michoacán, aprobaron el dictamen para derogar los impuestos ecológicos. La diputada de Morena, Cristina Portillo Ayala, explicó que, en la discusión de diciembre, el titular del poder ejecutivo, argumentó que la finalidad de dichos impuestos ecológicos era "contar con recursos que le permitan atender su obligación a la protección a la salud y a un medio ambiente sano para la población"; sin embargo, generó un gran rechazo por parte de los empresarios, porque significaría una carga financiera extraordinaria que, por las condiciones del mercado y de la propia planta productiva, no sería factible cumplir.

### **Para facilitar la productividad, el Congreso de Michoacán deroga impuestos ecológicos**

*Boletín*

Por considerarse que la nueva carga tributaria inhibiría la inversión productiva frente a la incapacidad financiera de las empresas para cumplir, además de confirmarse la desproporcionalidad en el cobro, las Comisiones Unidas de Hacienda y Deuda Pública y de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de Michoacán, aprobaron el dictamen



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### **Coordinación de Comunicación Social**

para derogar los impuestos ecológicos. La diputada de Morena, Cristina Portillo Ayala, explicó que, en la discusión de diciembre, el titular del poder ejecutivo, argumentó que la finalidad de dichos impuestos ecológicos era “contar con recursos que le permitan atender su obligación a la protección a la salud y a un medio ambiente sano para la población”; sin embargo, generó un gran rechazo por parte de los empresarios, porque significaría una carga financiera extraordinaria que, por las condiciones del mercado y de la propia planta productiva, no sería factible cumplir.

#### **Congreso debe dar certidumbre al ejercicio profesional: Lucila Martínez**

*Boletín*

En Michoacán es necesario dar certidumbre al ejercicio profesional, por ello, la diputada Lucila Martínez Manríquez expuso ante el diputado Octavio Ocampo Córdova la importancia de que en el Congreso del Estado se dictamine la iniciativa de decreto que contiene la Ley de Profesiones, que presentó ante el Pleno de la LXXIV Legislatura local. La diputada resaltó que con el objetivo de que los integrantes de la Comisión de Educación conozcan más a fondo la propuesta, en diferentes reuniones de trabajo les ha expuesto la importancia de dicha iniciativa, con la cual se busca dar certidumbre al ejercicio profesional en el sentido de su registro, actualización y autorización; así como proteger a la sociedad estableciendo atribuciones de vigilancia sobre el ejercicio profesional en general.

#### **Cumple Legislativo mandato constitucional de revisión a cuentas públicas municipales: Tony Martínez**

*Boletín*

El Poder Legislativo dará cumplimiento al mandato constitucional para la revisión de las cuentas públicas municipales a partir de la revisión realizada por la Auditoría Superior de Michoacán, subrayó el diputado Norberto Antonio Martínez Soto, presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado de extracción perredista refirió que luego de una revisión exhaustiva de los informes elaborados por el organismo fiscalizador, las comisiones unidas de Presupuesto e Inspectoría de la Auditoría, efectuaron el diagnóstico de los hallazgos, acciones e inconsistencias en el trabajo realizado para la elaboración del dictamen respectivo.

#### **Declara el Congreso Local “2019, Centenario Luctuoso del Gral. Emiliano Zapata Salazar”**

*Boletín*

El próximo 10 de abril se conmemorarán 100 años del Magnicidio del General Emiliano Zapata Salazar, uno de los líderes de mayor trascendencia durante la Revolución Mexicana. Por tal motivo la Septuagésima Cuarta Legislatura del Estado, aprobó por unanimidad declarar el presente año, “2019, Centenario Luctuoso del Gral. Emiliano Zapata Salazar”. Además de esta declaratoria, la papelería del Poder Legislativo, deberá llevar impresa dicha leyenda conmemorativa y se exhortará a los Poderes Ejecutivo y Judicial para que durante el presente año toda su documentación oficial, lleve ésta leyenda. Dicho exhorto se hará extensivo a todos los Ayuntamientos y al Concejo Mayor de Cherán.

#### **En crisis educativa, debe responder a la par el Gobierno de Michoacán: Antonio Madriz**

*Boletín*

A responder por la crisis financiera que enfrenta la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), convocó el diputado Antonio Madriz Estrada al Ejecutivo estatal para luego resaltar la necesidad de que se cumpla con la reasignación presupuestal que requiere la dependencia en cuestión. Madriz Estrada lamentó que se haya emitido un exhorto dirigido al Congreso de la Unión para demandar la federalización de la nómina magisterial, “cuando se ha omitido cumplir con la reasignación presupuestal que necesita la Secretaría de Educación para responder por los salarios de quienes se desempeñan en el sector”.

### **Pide Osiel Equihua que 3% de presupuesto de Salud vaya a discapacitados**

*Boletín*

Con la finalidad de potenciar el respaldo gubernamental hacia los discapacitados del estado, el diputado emanado de Morena, Osiel Equihua Equihua, solicitó a través de una iniciativa que se destine hasta un 3 por ciento del presupuesto de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) a la atención de personas con capacidades diferentes. "La Secretaría de Salud deberá prever y reservar un fondo mínimo del 3% de su presupuesto en insumos, medicamentos, material de curación y recursos necesarios, para garantizar la suficiencia para la prevención y atención de las personas con discapacidad", reza la iniciativa que se analiza en la Comisión de Salud y Asistencia Social.

---

### **Nota Política**

---

### **Los suspirantes... Si no es Marko, ¿quién?**

*A tiempo*

<https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-si-no-es-marko-quien/>

De cara al 2021, que está mucho más cerca de lo que algunos creen, el PAN tiene escasez de aspirantes para la gubernatura de Michoacán. Claro está, y lo he dicho muchas veces, el candidato natural para el panismo es el actual dirigente nacional, Marko Cortés Mendoza, quien ha sido desde secretario estatal de Acción Juvenil hasta senador de la República y dos veces diputado federal, ocupándose en la segunda ocasión de la coordinación parlamentaria del blanquiazul en la Cámara de Diputados.

### **Consejo Supremo Indígena de Michoacán rechaza la solicitud de disculpas del Gobierno de México ante la conquista española y exige memoria histórica y justicia**

*UrbisTV*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/consejo-supremo-indigena-de-michoacan-rechaza-la-solicitud-de-disculpas-del-gobierno-de-mexico-ante-la-conquista-espanola-y-exige-memoria-historica-y-justicia.html>

El Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), consejo conformado por autoridades civiles, comunales y tradicionales de más de 50 comunidades p'urhépechas, mediante un manifiesto rechazaron la solicitud de disculpas emitida por el Gobierno de México al Gobierno de España, calificando la conquista de México como "el mayor genocidio de la historia", exigiendo memoria histórica y justicia por la invasión, saqueo y destrucción sistemática de los pueblos originarios. De igual manera, rechazaron las disculpas del Estado mexicano, señalándolo como el promotor de la "destrucción cultural" de las comunidades indígenas mediante políticas indigenistas, paternalistas e integracionistas y el causante de las condiciones de pobreza, marginación y discriminación que aún persisten en las comunidades originarias.

### **Sala Regional Toluca deja firme dirigencia de Óscar Escobar**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/03/28/sala-regional-toluca-deja-firme-dirigencia-de-oscar-escobar/>

La Sala Regional de Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ratificó el registro de Óscar Escobar Ledesma y con ello su dirigencia estatal, que ocupa desde diciembre pasado. La determinación que tomó se basa en la inconstitucionalidad del artículo 52 inciso C de los órganos estatales de Acción Nacional, en el que plantea la separación o licencia a un cargo para poder contender por la dirigencia estatal del partido.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### Morena, en fase de "estructuración"

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/03/28/morena-en-fase-de-estructuracion/>

El Partido Morena está en una fase de organización y estructuración para fortalecimiento de su proyecto al interior del estado, y para ello están conformando en los 12 distritos electorales federales direcciones ejecutivas distritales. Esto lo dio a conocer Martín López Ortiz, integrante de la Coordinación Estatal Ejecutiva Colegiada de Morena, quien detalló que es parte del trabajo que vienen realizando desde los municipios, "para ser no sólo un acompañante, sino también un facilitador de la Cuarta Transformación" que ha emprendido el presidente Andrés Manuel López Obrador.

#### "Nunca dudamos de la calidad de Silvano Aureoles": PRD

*El Sol de Morelia*

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/nunca-dudamos-de-la-calidad-de-silvano-aureoles-prd-3246359.html>

La dirigente nacional del PRD, Estephany Santiago Fernández, se dijo satisfecha con la determinación de Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en torno a la improcedencia de la sanción que fue promovida contra el gobernador de Michoacán por su apoyo al candidato presidencial del PRI, José Antonio Meade, en el pasado proceso electoral. Al igual que lo señaló el TEPJF, Santiago Fernández insistió en que las declaraciones de Aureoles Conejo durante el proceso electoral en favor del abanderado del PRI, fueron en el marco de su libertad de expresión, y en ningún momento trastocaron la vida interna del partido, ni sus estatutos.

---

### Notas Gobierno

---

#### No hay cacería de brujas en auditoría a Secretaría de Educación: Contralor

*Portal Hidalgo*

<http://portalhidalgo.com/no-hay-caceria-de-brujas-en-auditoria-a-secretaria-de-educacion-contralor/>

El proceso de auditoría al interior de la Secretaría de Educación y a los Sindicatos del Magisterio, culminará hasta el 2019, sin la intención de hacerlo "cacería de brujas", aseguró el Contralor General del Estado, Francisco Huergo Maurín. En entrevista, dijo que en este proceso fiscalizador se levantan dos procedimientos, uno de carácter estatal y otro federal del 2015 al 2018. La revisión no sólo es por las nóminas o pago de bonos, sino por los apoyos que se reciben de manera integral a este sector en Michoacán por parte de la Federación.

#### Sería un error histórico cancelar la ZEE – LZC la Unión: empresarios michoacanos

*PCMNoticias*

<http://www.pcmnoticias.mx/2019/03/28/seria-un-error-historico-cancelar-la-zee-lzc-la-union-empresarios-michoacanos/>

Integrantes del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán, realizamos un llamado enfático y contundente al Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador y a los miembros de su gabinete a reconsiderar la intención de cancelar el magno proyecto de las Zonas Económicas Especiales, las cuales representan una oportunidad de desarrollo regional económico y social para México. Manifestamos nuestra desaprobación ante la posible cancelación de esta iniciativa que ha sido probada de manera exitosa en más de 57 países en todo el mundo y representa un modelo de política pública eficiente que ha impulsado el desarrollo económico y social en países como China, Vietnam, India o Perú quienes han disminuido los niveles de atraso y pobreza en un mediano plazo.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

# H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

## Coordinación de Comunicación Social

### Se despide Pascual Sigala de sus colaboradores en la Secretaría de Gobierno

*Sala de prensa*

<https://saladeprensanoticias.com/2019/03/28/ruidoenlared-se-despide-pascual-sigala-de-sus-colaboradores-en-la-secretaria-de-gobierno/>

Pascual Sigala Páez, se despidió de empleados de la Secretaría de Gobierno, en las últimas horas como titular de la dependencia estatal luego de su renuncia. En medio de tristeza y llanto, Sigala agradeció a quienes lo acompañaron durante su paso por tan importante institución. La renuncia del ex legislador local provocó que el Gabinete de Aureoles se cimbrara debido a la pugna interna por la Secretaría de Gobierno.

### Colapso financiero del sistema educativo, peligro inminente: Frutis

*Primera Plana*

<https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=627840>

En manos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y de la Cámara de Diputados están las dos vías de solución para evitar el colapso financiero del sistema educativo en Michoacán, pues el dinero disponible alcanzará únicamente para cubrir hasta julio la nómina magisterial. Otros 25 estados del país enfrentan una situación similar, pues cada mes arañan de donde pueden los recursos para completar la nómina. Así de drástico es el escenario que planteó el secretario de Educación, Alberto Frutis Solís.

### Incendios forestales dejan más de 500 hectáreas siniestradas en Michoacán

*Respuesta*

<http://respuesta.com.mx/index.php/home/estado/81241-incendios-forestales-dejan-mas-de-500-hectareas-siniestradas-en-michoacan.html>

Michoacán registra 123 incendios forestales en esta temporada de estiaje que han afectado poco más de 520 hectáreas, según los reportes de la Comisión Forestal de Michoacán.

Estas cifras hacen que la entidad se coloque en el quinto lugar a nivel nacional en incidencia de conflagraciones. El mayor porcentaje de afectación se registra en pastizales y arbustos y en poco más del 30 por ciento se trata de arbolado de renuevo.

### Restaurantes ajustan precios en platillos hasta 12%

*La Página*

<http://lapaginanoticias.com.mx/suben-entre-6-y-12-costo-de-platillos-en-restaurantes-michoacanos/>

Desde este mes de marzo, los socios de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera de Michoacán ya efectuaron un ajuste en los precios de menús entre un 10 y 12 por ciento. Lo anterior ante los impactos ocasionados los acontecimientos del primer bimestre como el desabasto de combustibles que afectó la logística y proveeduría; en tanto se arrastra del 2018 un incremento de 50 a 70 por ciento los costos de la energía eléctrica, explicó Alejandro Hernández Torres. El presidente de la Canirac refirió que si bien no se desea impactar el bolsillo de los comensales porque existen riesgos de reducir afluencia, se determinó reflejar esta tendencia en los precios de los alimentos preparados. De acuerdo con el establecimiento, desde una cocina económica hasta restaurantes de cadena o de hotel, los precios en alimentos oscilan desde 20 pesos hasta 250 pesos.

### No se encarta ni se descarta Carlos Herrera Tello para Secretaría de Gobierno

*Respuesta*

<http://respuesta.com.mx/index.php/home/estado/81203-no-se-encarta-ni-se-descarta-carlos-herrera-tello-para-secretaria-de-gobierno.html>

El Presidente Municipal de Zitácuaro, Carlos Herrera Tello aseguró que hasta ahora no ha sido convocado por el gobernador Silvano Aureoles para integrarse a su gabinete como secretario general de Gobierno en sustitución de Pascual Sigala. Y es que luego de que ha sido mencionado en algunas editoriales e incluso en las redes sociales como uno de los sucesores de Sigala, luego de que éste presentará su renuncia para atender su salud, el alcalde perredista aseguró que no ha hablado del tema con el mandatario estatal.

**El Gobernador será el que haga la mejor elección de ocupar el cargo de nuevo Secretario :Carlos Herrera**

*MiZitácuaro*

<https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/el-gobernador-sera-el-que-haga-la-mejor-eleccion-de-ocupar-el-cargo-de-nuevo-secretario-carlos-herrera/121912/>

Zitácuaro. Michoacán.- En entrevista para este medio, el Presidente Municipal Carlos Herrera Tello, dio su opinión acerca de la reciente renuncia del Secretario de Gobierno Pascual Sígala Páez, quien en días pasado anuncio a medios de comunicación estatales su decisión, pues busca retirarse para atender su problema de salud. En este sentido, Herrera Tello, mencionó "para él todo mi afecto, consideración, respeto y reconocimiento, como un político destacado en Michoacán, que ha recorrido un largo camino en el servicio a los demás a través del apoyo de los ciudadanos, quienes le han dado la oportunidad de ocupar diversos cargos públicos.

**Atienden brigadas primeros 3 incendios forestales en Zitácuaro**

*MiZitácuaro*

<https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/atienden-brigadas-primeros-3-incendios-forestales-en-zitacuaro/121959/>

Atienden brigadas primeros 3 incendios forestales en Zitácuaro. Michoacán. Desde la semana pasada se han presentado ya los primeros 3 incendios forestales en el municipio de Zitácuaro, por ello es que en días anteriores el Consejo Municipal de Ecología se reunió con diversas organizaciones ambientales y autoridades auxiliares, para establecer las acciones a implementar ante los incendios forestales que se han presentado en varias comunidades. Incendios se han registrado en diferentes comunidades. En entrevista con Raúl Constantino García Pérez, titular de la Subdirección de Medio Ambiente, manifestó que el primer incendio se registró en un predio de donde se ubica la empresa masisa, donde solo se tuvieron daños materiales, el segundo fue en la Tenencia de Crescencio Morales en la comunidad de Macho de Agua, y el más reciente fue el de este jueves se tuvo otro en el cerro El Candelero cercano al cerro cacique.

**Cancelación de ZEE No Afecta puerto Michoacano**

*Radio LZC*

<http://radiolzc.com/secciones/noticias/nacionales/item/3053-cancelacion-de-zee-no-afecta-puerto-michoacano.html>

La detención del proyecto para la creación de la Zona Económica Especial (ZEE) no afecta el crecimiento del puerto michoacano, toda vez que ésta entidad ya tiene programadas sus inversiones y va trabajando de la mano con la planeación, aun cuando recibe retroalimentación de los demás actores. Señaló el Director General de la Administración Portuaria Integral (APILAC), Raúl Antonio Correa Arenas. Recordó que para poder desarrollar económicamente lo que es la Administración Portuaria se rige por programas de trabajo muy bien definidos con las autoridades de hacienda, lo cual implica una coordinación nivel federal y estatal.